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Behandlung in der Verwaltungsbesprechung am  
 

Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim Kenntnisnahme 08.02.2019 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 1907/2018 CDU, FDP, ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Fluglärmmessung 
 
 
Mainz, 18.Januar 2019 
 
gez. Eder 
 
Katrin Eder 
Beigeordnete 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
Der Antrag ist erledigt.  
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Sachverhalt: 
Die im Maßnahmenprogramm des Forums Fluglärm und Region vorgeschlagene Lärmminde-
rungsmaßnahme „Segmented Approach ILS & zeitliche Ausdehnung (22:00 -0:00 Uhr)“ gehört zu 
den lärmverlagernden Maßnahmen. Daher wird zunächst eine lokale Konsultation in den be-
troffenen Kommunen und Ortsteilen durchgeführt, bevor die Maßnahme in den Probebetrieb auf-
genommen wird. 
Die Kurzbeschreibung der „lokalen Konsultation“ aus dem veröffentlichten Maßnahmenpaket 
des Forums Flughafen und Region liegt im Anhang bei. 
Das vollständige Maßnahmenpaket steht im Internet unter folgendem Link zur Verfügung: 
https://www.forum-flughafen-region.de/presse/neues-massnahmenprogramm-aktiver-
schallschutz. 
 
Lärmverlagernde Maßnahmen werden durch die Fluglärmkommission generell mit einem Flug-
lärmmonitoring begleitet. Da Mainzer Stadtteile durch diese Maßnahme sowohl be- als auch ent-
lastet werden sollen, wurde von der Verwaltung ein Beschlussantrag zur nächsten ordentlichen 
Sitzung der Fluglärmkommission gestellt, dass begleitende Fluglärmmessungen vor und nach der 
Einführung der Maßnahme in den betroffenen Stadtteilen durchgeführt und Bürger der be- und 
entlasteten Stadtteile an dem Konsultationsverfahren beteiligt werden sollen. 
 
Das Landesamt für Umwelt Rheinland-Pfalz betreibt ebenfalls Fluglärmmessstationen in Mainz- 
Weisenau und Mainz-Laubenheim. Unter folgendem Link stehen die qualitativ sehr hochwertig 
ausgewerteten Messprotokolle zur Verfügung:  
https://lfu.rlp.de/de/arbeits-und-immissionsschutz/immissionsschutz/laerm/fluglaerm/ 
 
Die Mainzer Umweltdezernentin, Katrin Eder, hat die Umweltministerin, Ulrike Höfken, in einem 
Schreiben darum gebeten, vor und nach der Einführung der Maßnahme, innerhalb der 6 verkehrs-
reichsten Monate, die Auswertung der Messungen von 2 auf 3 Messberichte zu erhöhen. 
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